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Releaseinformation für das Mai Release 2024 
 

GDSN und firstbase 
 

Im kommenden GDSN und firstbase Release, das am 18. Mai 2024 freigeschaltet wird, werden insbesondere Erweiterungen und Änderungen in 

bestehenden Codelisten für consumer goods/FMCG und healthcare sowie trustbox umgesetzt. Ausserdem sind in der Dokumentation Codelisten-

namen an die GDSN-Codelistennamen angeglichen worden. Mit diesen Releaseinformationen möchten wir Sie über die anstehenden Änderungen 

informieren. 

 

WANN: Das Mai Release 2024 geht am 18. Mai 2024 produktiv. 

 

WAS: Alle Änderungen finden Sie in der aktualisierten Dokumentation Profiles Overview Release Mai 2024, siehe Tab History. Tipp: Sie können dort 

in den hinteren Spalten nach den einzelnen Profilen filtern. 

 

Für consumer goods/FMCG weisen wir zudem auf das aktualisierte Kompendium Mai 2024 hin. Alle Änderungen finden Sie in der Änderungshistorie 

am Ende des Dokuments aufgelistet. 

 

Nachstehend finden Sie eine Zusammenfassung der wichtigsten Änderungen: 
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1) Erweiterungen und Änderungen in bestehenden Codelisten (alle Profile) 

Die Anforderungen der Schweizer und auch der internationalen Stammdaten-Nutzer erfordern eine laufende Aktualisierung des GDSN-Standards, 

der die Basis für die Schweizer Zielmarktprofile und firstbase darstellt. Dadurch müssen Anpassungen, Erweiterungen und Änderungen in 

bestehenden Codelisten vorgenommen werden. Eine Aufstellung aller betroffenen Codelisten finden Sie in der Profiles Overview Release Mai 2024 

auf dem Tab History. 

 

2) Umbenennung und Definition/Hilfetext Anpassung für Attribute zur Artikelbezeichnung (alle Profile) 

Die Attribute M259 Artikelbezeichnung (bisher Artikelbeschreibung) und M260 Artikelkurzbezeichnung (bisher Artikelkurzbeschreibung) wurden zum 

besseren Verständnis im deutschsprachigen Raum umbenannt. Gleichzeitig wurden ihre Definitionen/Hilfetexte überarbeitet. Diese Attribute dienen 

der Benennung des Produktes. 

Gleichzeitig wurde auch für das Attribut M258 Zusätzliche Artikelbeschreibung die Definition/der Hilfetext angepasst. 

 

3) Nicht genutzte Attribute aus consumer goods/FMCG Profil entfernt 

Mit dem Mai Release werden die Attribute M290 Verpackungsform, M315 GPC Attribute Type und M316 GPC Attribute Wert aus dem Schweizer 

Zielmarktprofil für consumer goods/FMCG entfernt. Hintergrund ist, dass diese Attribute von Empfängerseite in der Schweiz nicht erwartet und 

verarbeitet werden. 

  

https://www.firstbase.ch/de/services/dokumente-links


 

 

4) Validierungslockerungen und neue Attribute im healthcare Profil für das Schweizer Gesundheitswesen 

Mit dem Mai Release wird die Angabe von M247 Konsumenteneinheit optional (bisher muss). Das Attribut M236 Mengenvariabler Artikel wird – weil 

nicht relevant für das Gesundheitswesen – aus dem healthcare Profil für das Schweizer Gesundheitswesen entfernt und muss nicht mehr gepflegt 

werden. 

 

Die Attribute M283 Mindestbestellmenge, M2213 Mehrfachbestellmenge, M3025 Maximale Bestellmenge und M3028 Bestellvorlaufzeit sollen nur 

befüllt werden, wenn es sich bei der Artikeleinheit um eine Bestelleinheit (M244 = wahr/true) handelt. Bislang erzeugt eine Befüllung bei (M244 = 

falsch/false) einen Fehler. Diese Prüfung wird nun auf Warnung gelockert. 

 

Neu können für Gefahrgut (M187 = ZCG "Ja, ist oder enthält Gefahrgut") die M194 UN-Nummer und die M188 Gefahrnummer / Gefahrzahl angegeben 

werden. Beide Informationen werden von den Leistungserbringern für Gefahrgüter benötigt. Tipp: Bitte pflegen Sie für Ihre Gefahrgüter neben dem 

Flag M187 Gefahrgut auch die beiden neuen, zusätzlichen Angaben. 

 

 

 

Für Rückfragen steht Ihnen Cornelia Willutzki aus dem firstbase Team gerne zur Verfügung: cornelia.willutzki@gs1.ch 

 

 

 

Bern, 27.03.2024 
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 English Version 

 

 

Release information for the May Release 2024 
 

GDSN and firstbase 
 

In the upcoming GDSN and firstbase release, which will be released on May 18, 2024, enhancements and changes will be implemented in existing 

code lists for consumer goods/FMCG and healthcare, as well as trustbox. In addition, code list names have been aligned with GDSN code list 

names in the documentation. With this release information, we would like to inform you about the upcoming changes. 

 

WHEN: May Release 2024 goes live on May 18th, 2024. 

 

WHAT: We have listed all release content for you in the updated Profiles Overview Release May 2024, see tab History. Tip: You can filter for the 

individual profiles in the columns on the very right-hand side. 

For consumer goods/FMCG, we would also like to refer to the updated Kompendium May 2024. All changes can be found in the change history listed 

at the end of the document. 

Below is a summary of the most important changes: 
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1) Enhancements and changes in existing code lists 

The requirements of Swiss and international master data users require a continuous update of the GDSN standard, which forms the basis for the 

Swiss target market profiles and firstbase. As a result, adjustments, enhancements, and changes have to be made to existing code lists. A list of all 

affected code lists can be found in the Profiles Overview Release May 2024 on the History tab.  

 

2) Renaming and definition/help texts adaptation for naming and description attributes (all profiles) 

German names and definitions/helptexts have been renamed and reworked for attributes M259 Trade item description and M260 Description short. 

At the same time, the definition/help text for the attribute M258 Additional trade item description has also been adjusted. 

 

3) Removed unused attributes from consumer goods/FMCG profile 

With the May release, the attributes M290 Packaging shape code, M315 GPC Attribute type code and M316 GPC Attribute value code will be removed 

from the Swiss target market profile for consumer goods/FMCG. The background to this is that these attributes are neither expected nor processed 

by the recipients in Switzerland. 
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4) Validation relaxations and new attributes in the Swiss healthcare profile 

With the May release, the attribute M247 Is trade item a consumer unit will become optional (previously mandatory). The attribute M236 Is trade 

item a variable unit Item – because not relevant – will be removed from the Swiss healthcare profile and then no longer needs to be maintained. 

The attributes M283 Order quantity minimum, M2213 Order quantity multiple, M3025 Order quantity maximum, and M3028 Ordering lead time 

should only be populated if the item unit is an order unit (M244 Is trade item an orderable unit = true). Up to now, populating at (M244 = false) has 

been causing an error. This check is now relaxed to a warning. 

For dangerous goods (M187 = ZCG "Yes, is or contains dangerous goods"), the M194 UN Number and the M188 Hazardous code can now be 

populated. This information is needed by the hospitals for all dangerous goods. Tip: Please maintain the dangerous goods flag M187 together with 

the new additional information for all your dangerous goods. 

 

If you have any questions, please do not hesitate to contact Cornelia Willutzki from our firstbase team: cornelia.willutzki@gs1.ch 

 

 

 

Bern, March 27th, 2024 
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